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Zusammenfassung

        
Balintgruppen sollten nach Auffassung von M. Balint nicht nur einen psychotherapeutischen sondern auch einen salutogenetischen Forschungsauftrag hinsichtlich der Gesundheit von Patient und Arzt verwirklichen. Deren psychohygienisch wirksame Wechselwirkung in ihrer Beziehung erhielt eine neuropsychobiologische Basis in der Spiegelzellen-Theorie. Aufgrund des hohen salutogenetischen Potenzials musikalischer Gruppenimprovisation erscheint diese als Erweiterung der Balintarbeit, sowohl der klassischen wie varianter Formen geeignet. An vier Beispielen im Rahmen einer Balintsequenz werden mehrere Einsatzmöglichkeiten der vorgeschlagenen Erweiterung dokumentiert und erörtert.


      
        
Abstract

        
Balintgroups had in view of M. Balint not only a psychotherapeutic one but also a salutogenetic research assignment to realise concerning the health of patient and doctor. Their psychohygienically effective interaction in her relationship received a neuropsychobiological base in the theory of the Spiegelneurons. On account of the high salutogenetic potential of musical group improvisation this seems suitable as an extension of the Balintarbeit, the classical like varianter forms. At four examples within the scope of a Balint sequence several application possibilities of the suggested extension are documented and discussed.
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variations of Balintgroups - salutogenese - listening - musical improvisation - music therapy
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